
山ノ内町議会報告会実施結果報告書 

 
日 時 平成 ２4年１月２９日(日) 

午後 ７時 00分 から 午後９時 00分 まで 
場 所 北部公民館 

（住民参加者数 15人） 議員 15、事務局 1 
 
協力団体 

須賀川区 
         （共催・協力・特になし） 

 
議員役割分担 

総括責任者   小林 克彦 
司会進行    徳竹 栄子 
総務常任委員会報告者    ：望月貞明 
社会文教常任委員会報告者  ：小根澤弘 
観光経済常任委員会報告者  ：西 宗亮 
広報常任委員会報告者    ：田中 篤 
山ノ内議会活性化研究会報告者：西 宗亮 
記録者 ：布施谷裕泉 
出席議員：高山祐一、高田佳久、児玉信治，黒岩浩一、渡辺正男 
     山本一二三、湯本市蔵、小渕議長 

次 第 1． 開 会 
2． あいさつ 
主催者：小 渕 議長 
共催者：徳竹幸雄区長 

３．出席議員紹介 
４．報告事項 
 （1）議会常任委員会報告 
   ①総務常任委員会  報告 
   ②社会文教委員会  報告 
   ③観光経済常任委員会報告 
   ④広報常任委員会  報告 
   ⑤山ノ内町議会活性化研究会報告 
 （2）報告についての質疑 

5. 懇談事項 
 （1）どうする町の公共施設整備 
 （2）その他、地位の課題等 
6. 閉会 
 



主な質疑

内容 
Q：消防署の建設について今の場所で、防災上本当に問題はないのか、も

っと高台の方がいいのではないか。 
A：浸水する区域ではないと、町は説明をしている。 
Q：最近想定外とかが多すぎる。多少遅れても過去を検証してから進めて

欲しい。また団員確保が難しい中、女性団員を募る努力をすべきでは

ないか。 
A：女性も含めて募集しているが、現実的にはなかなか難しい。 
Q：北部公民館の掲示板の位置が悪い。殆ど見る人がいない。 
A：今、町で掲示板の整理統合を進めているようであるので確認したい。 
Q：実施計画で北部公民館の耐震検査が、２６年になっているが、あまり

に危機意識に欠ける、早急に実施すべき。 
A：一年でも早く実施できるように要請していきたい。 
Q：昨年北部館にクーラーが取り付けられたが、より深刻な寒さ対策をお

願いしたい。 
A：行政に繋げていきたい。 
Q：生活道路になっている道路が、一旦除雪対象から外れた経緯がある。

そういう事例は他にあるのか。 
A：町の予算でやむを得ない状況もある。今年は 10本程の道路が対象から

外れている。本当に必要な道路は復活できるよう、折衝していきたい。

Q：噴水公園、本当に必要と考える人がいるのか疑問だ。無駄遣いしない
様、議会はしっかり町長に伝えて欲しい。 

A：しっかり繋げていきたい。 
Q：議員定数の問題で、削減を是非お願いしたい。 
A：他の会場でも、この意見は大変多い。地域性を考えると減らすことばか
りがいいことではないが、3 月議会までには答えを出していきたい。こ
れまでの議会活性化の議論の中では、2名減の 14人が主流となっている。

Q：陳情等では区が中心となるべき。議員は町全体の事に目を向ければい
いのであって、減らすことの障害にはならない。 

Q：夜間瀬駅についてトイレ改修を含めて、何か進展はあったのか。 
A：現在のところ具体的には図られていない。今後協議会として対応してい

きたい。町民トイレとしての位置づけもしていくべき。 
Q：民間の仕事が厳しい中で、給料の官民格差が出ている。職員の削減と

給与も下げてもいいのではないか。 
急な人員削減は役所の質を下げてしまう事にもなる。町も減らす方向

ですすめている。 
給与については国の行方を見ながら、議会としての対応を考えたい。

Q：雪下ろしとか、福祉についての認定が甘いのではないか。 
基準が甘いという話はあまり聞いたことがない。しかし住民に不公平



感があってもいけないので、チェックして役場に進言していきたい。

Q：診療所の問題で、その後進展はあるのか、また旧医師住宅はどうなっ
ているのか。 

A：北信総合病院を窓口として、現在すすめている。 
旧医師住宅については、そのまま継続している、ただ将来的には取り

壊しになると思う。 
A：若干、皆さんががっかりするような話をしなければならない。 

北病の院長と話したとき、山ノ内には協力していきたい、ただ北部診

療所にこだわらず、もう少し町に近づいた場所を想定している話をし

ていた。 
A：12月 13日文化センターの町民説明会でも、似たような趣旨の説明があ

った。 
Q：私たち北部の説明会では、須賀川の診療所再開を前提として努力して

いきたいと、そういう話をしていたはずだ。みんなそう思っている。

他の議員の方にもその方向でご協力を願いたい。 
 
（須賀川区長挨拶） 
本日の説明会の中で診療所の件に関して、院長の話として伝えられたが、

北部にこだわらないというのは理解できない。今まで使っていた施設が 
そのまま使え、ご家族からも全面的な協力を申し出ていただいている。 
もし仮に、新しく建てるとしても、道はいい、環境はいい、土地は安い、

こんな条件の整ったところはない。他の公共施設も含めて、是非須賀川に

造っていただきたい。本日はありがとうございました。 
 
（補足）町が進めている消防署の設計の中に、女性の更衣室が入っていま

したので、お繋ぎしておきます。 
 

その他反

省事項等 
 
 
 
 

 

 
 


